

Compte rendu COPIL de rentrée du 13/09/2021

- Bilan de l'été
- Statuts
- Assemblée Générale constitutive de l'association
- Les projets de l'association

Bilan de l'été

Après une brève présentation de l'été autour de quelques chiffres clés, nous avons construit un bilan collectif qui vient porter un regard critique sur ce qu'il s'est passé. Pour ce faire, nous avons identifié différents espaces de la salle symbolisant une des actions de l'été. Ainsi chacun pouvait choisir où il souhaitait s'exprimer. Après un échange en groupe, un rapporteur vient apporter le regard qui regroupe l'ensemble de ce qui a pu s'exprimer. Tout le monde n'a pas eu l'occasion de participer aux animations, pour autant nous avons tous perçu quelque chose de l'été, que ce soit à travers les réseaux sociaux, ou encore avec les discussions entre voisins/amis. Ainsi le mélange du vécu de certains et du perçu d'autres donne une autre dimension à ce bilan.

ALLER VERS : Ces temps d'animations ont eu leur lots de satisfaction et de déception. En effet, on se rend compte que ces différents temps là sont imprévisibles. Tantôt nous avons une cinquantaine de personnes venant à notre rencontre nous donnant la satisfaction de toucher un grand nombre et sur d'autre temps nous n'avons eu qu'une poignée d'habitant permettant une approche plus individuelle de l'association et un échange parfois plus riche qu'avec un grand nombre. Pour autant, le peu de fréquentation générale provoque une déception et nous interroge sur la méthode. Pour ces futurs temps, nous devons questionner notre approche afin de la rendre la plus efficiente possible.

A titre informatif, les espaces et les temps qui ont provoqué le plus de rencontre ont été les temps sur la place du marché, ainsi que l'ensemble des temps où nous avons été accompagné par Germaine Café.

Pour ce qui est de la place du marché, cela pourrait être intéressant de ritualiser ce temps de rencontre en investissant un stand lors des foires de l'Herbergement.

COMMUNICATION : Facebook est aujourd'hui plutôt bien identifié, un vrai travail de partage de chacun d'entre nous permet un bon relai de l'information. Les ateliers de co-construction sont les publications qui ont connu le plus de succès, il faut réussir à analyser le résultat de ce succès afin de continuer dans cette lignée. La régularité des publications est un vrai plus.

Instagram est très peu connu aujourd'hui, pour autant il est intéressant de poursuivre ce mode de communication car il nous permettra par la suite de toucher un public qui n'a pas encore appréhendé l'association.

Pour les réseaux sociaux et notamment concernant un public plus jeune, il serait intéressant de se rapprocher d'oxyjeune et herberjeune afin de réfléchir à un partage de nos publications et donc permettre à un autre public d'appréhender notre structure.

Le flyer distribué à l'ensemble des habitants reste le moyen le plus efficace de s'assurer que l'ensemble des habitants a reçu l'information. Pour autant, quelques retours sur les flyers nous demanderont une plus grande vigilance par la suite notamment concernant la clarté des informations que l'on veut partager. Le flyer était trop flou dans le contenu, "on ne savait pas qui communiquait", "on ne savait pas pourquoi ?", "on savait pas si c'est juste pour l'été ou autre...".

Autre point de vigilance autour de la communication : les réseaux sociaux ont certes bien commencé et permis de toucher un certain nombre d'habitants de l'Herbergement. Il faut cependant être vigilant à continuer de développer et renforcer d'autres supports de communication afin de permettre à des habitants éloignés des réseaux de rester connecté à la vie de l'heR D'enVie. Espace d'affichage, site internet, panneau lumineux, journaux, bulletin municipal seront à prendre en compte dans les futures communications de l'association.

Il faudra à terme afin de rendre la communication de l'association plus efficace, développer un plan de communication.

ATELIER BOIS: Un projet dynamique qui a connu un bon succès. Pour un public jeune, le fait d'être accompagné de personnes expérimentées a permis d'avoir un cadre sécurisant rassurant par la même occasion enfants et parents. Pour les personnes ayant participé à ces temps, cela a procuré un sentiment de fierté et cette action a été le prétexte d'échange informel important. Pour certains, voir un habitant prendre la place d'un animateur a donné envie de partager à son tour ses connaissances. Ainsi d'autres projets suivront la lignée de ce dernier : sérigraphie, peinture, couture...

L'OUVERTURE DU LIEU: Le lieu, au regard de nombreuses personnes, reste secret. Ce n'est pas un espace de passage des habitants de la commune. Cela amène un autre enjeu à l'association. En plus de travailler sur l'identification de l'association, nos projets, nous devons en plus travailler sur la lisibilité de l'espace. Un grand point de vigilance autour de ce lieu, un point qui devra se travailler rapidement.

Pour autant les aménagements extérieurs seront autant d'éléments pouvant faciliter la venue future d'habitants.

Un questionnement autour de la pérennité de cet espace, qui reste petit au vu des ambitions de l'association. Pour autant, on se rend compte de la chance d'avoir un espace pour l'heR D'enVie.

LES BALADES: Une initiative qui permet d'offrir un temps partagé propice aux rencontres. C'est le plaisir de se rapprocher de la nature mais aussi et surtout c'est l'esprit de groupe.

Cette action facile à mettre en place représente un réel plus pour la structure. Nous poursuivrons ces temps au cours de l'année.

Statuts de l'heR D'enVie

A la suite de ce temps de travail, je vous invite à lire la dernière version des statuts qui sera la définitive. En effet, lors de l'assemblée générale constitutive, les statuts de l'association seront soumis à un vote mais ce ne sera pas un temps de travail de ce dernier.

Par la suite nous aurons un travail sur le règlement intérieur afin de préciser certains articles des statuts notamment quant à l'accès des mineurs à l'adhésion de l'association, les fonctions que devra remplir le collectif dirigeant...

Les statuts ont été envoyés à EMILIE PROVOST, Déléguée Départementale à la Vie Associative afin d'avoir un retour sur la validité des statuts.

Assemblée Général Constitutive

L'assemblée générale constitutive de l'association se déroulera le samedi 9 octobre.

Trois éléments importants à prendre en compte :

- Lors de ce temps nous élirons le conseil d'administration et par la suite le collectif dirigeant. Pour le moment nous n'avons que 3 personnes intéressées pour y participer, or la limite a été posée à 6. Si certains se posent la question de leur implication dans ces différentes instances, vous pouvez m'envoyer un mail ou m'appeler (07 82 78 61 65). Aujourd'hui, le CA se rapproche de nos rencontres de COPIL, et pour le collectif dirigeant, il s'agit simplement de la gestion quotidienne de l'association autour de 4 rencontres dans l'année.
- Le jour J, les points à l'ordre du jour seront : Validation du projet associatif et création de l'association ; lecture et adoption des statuts ; Désignation des membres du conseil d'administration. A la suite de cette assemblée générale, nous aurons un premier conseil d'administration afin de procéder à l'élection du collectif dirigeant mais aussi l'attribution des pouvoirs en vue des formalités de déclaration et de publication.
- L'idée du samedi 9 octobre est de proposer un temps festif, il faut donc le préparer. Pour cela je vous propose de nous retrouver **mercredi 22 septembre à 20h à la salle de l'heR D'enVie** afin de préparer au mieux ce temps. Afin de savoir qui sera présent. Merci de me faire part de votre participation par retour de ce mail.

Les Projets de l'association

Nous n'avons pas eu le temps d'avancer sur la construction des projets de l'heR D'enVie. L'enjeu reste de pouvoir construire rapidement l'agenda de l'association et ainsi le communiquer. C'est pourquoi, pour chacune des actions qui vont suivre, un doodle sera proposé afin de trouver un temps de préparation. Je vous invite à vous inscrire à toutes les actions où vous souhaitez participer.

- [JARDIN PARTAGE](#)
- [OUTIL EN MAIN](#)
- Ciné débat : lundi 4 octobre de 16h30 à 18h30, à la salle de l'heR D'enVie
- [REPAIR'CAFÉ](#)
- [ACCOMPAGNEMENT A LA SCOLARITE](#)
- [ANIMATION LUDIQUE](#)
- [GROUPE 0'DÉCHET](#)